
Protokoll der FK vom 27.01.2020 (# 889)

Anwesende: 

Methematik, Informatik, Orient/Asia, Kulturanthropologie, Agrar,

Politikwiss., Geowiss., Angelistik, Amerikanistik und Keltologie,

GeKoSka, Geschichte, Archäologien, Lehramt, Altamerikanistik

& Ethnologie, VWL, Physik/Astro, Informatik, lat. und griech.

Philologie, Medizin, Geographie, Pharmazie, Jura, Biologie, ELW

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO 

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

- FID 888 einstimmig bei 5 Enthaltungen angenommen

 Falky aus der AStA EDV ist da:
o Es geht um die Fsen-Benutzerkennungen für sciebo etc. – läuft unter der per-

sönlichen UniID momentan
o Das HRZ hat massive Bedenken, da diese Benutzerkennungen anderer ge-

nutzt werden als gedacht
 Es werden immer wieder neue E-Mail-Adressen eingerichtet, wenn die 

Fachschaftler wechseln
o Neues System: Ticketing-System:

 1 Adresse für mehrere Mitarbeiter!!
 Dann kann man nachprüfen, wer was gemacht hat

o Falky hat Bedenken
 Kulturanthropologie sammelt ab März Erfahrungen mit diesem System

 Frau Zimmermann stellt vor wie das laufen kann:
o Es geht nicht nur um die Emails
o Fsen haben 1 offizielle funktionelle Adresse
o HRZ darf nur an Personen UniIDs vergeben – jedes Semester werden Perso-

nen (gesucht) überprüft, ob die noch eingeschrieben sind
 ID muss auch verlängert werden, wenn die Person auch nicht mehr 

studiert
 Problem! Im Alltag von fsen
 Missbrauch ist aber möglich

o Wenn das Kriminalamt gefragt hat in letzter Zeit, hat das 
HRZ gesagt, wer damit gearbeitet hat

 Momentan alles sehr bürokratisch zur Weiterführung einer UniID
 Frage: Welche „Mitglieder“ dürfen UniIDs verlängern für Fachschaften?
 Antwort: es wurde nicht geguckt, ob die Person die unterschreibt und stempelt FSV-

Mitglied ist, oder nicht
 Neuer Vorschlag: Alle Dienste für FSen, sollte nur mit der studentischen 

UNI-ID erreichbar sein (Sciebo etc.)



o 5 Leute bekommen Zugang zu einer ID
 Es wird ein Formular erstellt für den AStA

o Offizielle Mailadressen der fsen müssen dann nicht mehr verlängert werden
o Es müssen keine Anträge auf Mitarbeiter IDs mehr gestellt werden

 Alle haben Zugriff auf alle Dienste
o Vergabe und Zugang durch den AStA mitgeteilt
o Es gibt keine Mitarbeiter UniIDs mehr

 PPP dazu wird versandt, welche zu diesen Informationen dazu gegeben 
wurde + zusätzliche Email/Textdatei

 Frage: Müssen die Zugänge jedes Semester neu aktualisiert werden?
o Es gibt Formulare für Vergabe und für Entzug von Rechten… zu jeder Zeit! 

 Hauptidee: wenn Leute aus dem Studium raus sind, fliegt der automatisch aus der 
Zugangsberechtigung raus

 Rückfrage: Ticketsystem: - kann eine neue Person alte eMails lesen?
 Antwort:

o Ticketingsystem ist eine Lösung
o Relativ aktuelle (alte) Mails können gelesen werden

 Über Suchfunktionen kann man alte Tickets (Mails) finden
o Wunsch der Verwaltung/Uni: bestimmte Tickets sollen nicht mehr einzusehen

sein - Wenn die besonders verschoben wurde - kann man einstellen
o Kann sich nicht durch die Chronologie der letzten Wochen/Monate/Jahre kli-

cken
o Offene Tickets/Notizen etc. kann man bearbeiten 

 Ist jede Mail ein Ticket?
 Antwort: Ja
 Es gibt Dokumentationen und Schulungen zu dem System

o Wird nicht viel anders, als ein Mailprogramm
 Wie das genau gelöst wird mit den Mails ist noch fraglich

 Alte Mails können nicht mitgenommen werden (keine Integration in das Ticketsys-
tem)

 Wenn jemand lieber bei GMX o.ä. arbeitet muss die Uni-Adresse still gelegt werden
o Auf alle Mails kann dann nicht zugegriffen werden

 Mailaccounts werden als Archive genutzt - wenn man darauf nicht mehr zugreifen 
könnte wäre das sehr schlecht

 Eine Migration wäre bestimmt irgendwie möglich
o Migration wäre aber Arbeit
o Über sciebo wäre das möglich

 Frau Zimmermann möchte eine Mail bekommen mit Anfragen o.ä.
 Wenn am Ende herauskommt, dass die Fachschaften das gar nicht wollen wäre doof
 Es soll keine Subdomain geben – keine Unterclous (?!)
 Maildomainverwaltung – 
 Sciebo:

o Wollen Projektboxen, die nicht an eine Person gebunden sind
 Problem: wenn einer teilt mit anderen und dann weg ist

o Wäre hier eine Lösung
 Website:

o Alle Studi-Adressen bekommen Zugang

 Bedenken: notorisch langsame Geschwindigkeit des AStAs
o Ticketsystem ist an und für sich gut
o Neue Leute jedes Mal einen Antrag an Falky stellen

 Als Fachschaft Zugriff selbst verteilen?!



 Kann auch sein, dass das Referat dafür verantwortlich
 Bus-Argument: Stellvertretung im Referat 

 Interessierte für einen IT-Ausschuss zu dieser Problematik:
o Christoph, grün, surprise Emoji, Info
o Martin, Mathematik, violett, lachender Emoji mit Schweißtropfen
o Dennis, Anglistik, beige, Wassermelone (in Abwesenheit)
o Vertreter: Alex Tscharn, blau, Geschichte, Liechtensteinflagge
o (Brauchen auch jemanden ohne Ahnung): Mathias Mullendorf (o.ä.), Physik, 

Pink, umgedrehter Kopf
o Visko, Physik, grün, lachender Emoji ooO

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen

--

TOP 4: Berichte aus AStA, SP und anderen Gremien

- WPAF trifft sich am Mittwoch

SP Ausschüsse:

-Constantin Kroniger (Ckroniger@gmx.de) für den Ausschuss für in Not geratene 

Studierende

- Ricardo Beil (ricardo.beil@gmx.de) für den Haushaltsausschuss

(Vorstellung)

 MathNatFK hat getagt – in alle Gremien wurden Leute entsandt

 GoSaFK: (ausführlich)
o Aktuelle GO muss aktualisiert werden
o Vorschlag kommt mit dem FID rum:

 Veränderungen sind gelb markiert
 Was gefällt/stört?

o Für BFsGs soll es eine Anlage 2: Kritkat geben
 Was – wie - wie viel 
 Diese wird knapp vor der nächsten Sitzung kommen

o Nächstes Treffen ist am 28.02 um 13 Uhr im geografischen Institut – alle sind 
eingeladen

 Benedikt und Tim von der Liste Poppelsdorf – diese neu im SP
o Wahlthema SP und FK-Kooperation verbessern
o An der Zusammenarbeit ansetzen
o Anregungen Ideen, Fragen, Anmerkungen an Liste Poppelsdorf zu setzen

mailto:Ckroniger@gmx.de
mailto:ricardo.beil@gmx.de


 Gibt es ein Vermittlungsausschuss zwischen SP und FK? Idee dazu
 Aus dem Referat: Philipp, der bald für Gremienvernetzung zuständig ist

o Im letzten Semester: viele Fehlinfos
 Tim: SP-Sitzung ist nächsten Mittwoch – 1 neuer Ausschuss: Geschlechtergerechtig-

keitsausschuss
o Plus 2 neue Ausschüsse von anderen Gruppen (UniCard &Mobilität)

TOP 5: Berichte aus dem Referat

Vorstellung neuer Leute:

 Leute werden das Referat verlassen (Marie, Vivi und Tete)
 Neue: Philipp, Kiso und Fiona

o Philipp:  griech.  und  lat.  Philologie  war  auch  im
Geschlechtergerechtigkeitsausschuss,  blau,  Smiley:  zu  gekniffene  Augen
lächeln

 Aufgabe: Gremienvernetzung
o Fiona: Geographie, blau, tränenlachender Smiley

 AFsGs
o Kiso/Kristin:  Glitzer-rot  (Scherz –  nicht),  Cowboy-Hut-Smiley,  Germanistik  –

Psychologie
 AFsGs

 Hinweis: Bisher noch nicht geschafft eine Auflistung der Mehrarbeit des Referats zu machen

- Statement zu dem Abschluss der Ermittlungen. Der GA hat veröffentlicht, dass die Ermittlungen 

eingestellt wurden. Es konnten weder Opfer noch Täter ermittelt werden

- mögliches Statement der FK:

Zu  Beginn  des  Wintersemesters  19/20  sorgten  Anschuldigungen  in  einem  anonymen  Briefes
gegen  die  Mitglieder  der  Fachschaft  Medizin,  im  Zusammenhang  einer  Erstsemesterfahrt,  für
große  Aufregung.  Darin  wurde  von  erzwungenem Alkoholkonsum,  sowie  sexuellen  Übergriffen
berichtet.  Die  daraufhin  aufgenommenen  Ermittlungen  der  Staatsanwaltschaft  Köln  sind nun
beendet worden.

Die Vorwürfe wurden nicht bestätigt. Das Verfahren wurde eingestellt.

Auf die Anschuldigungen folgten intensive Gespräche mit dem AStA, den Fachschaftsvertretungen
untereinander und dem Rektorat.

Gleichzeitig  nutzen die Fachschaftsvertretungen diese Ausgangssituation,  um weiterhin intensiv
Awareness und sexuelle Selbstbestimmtheit zu thematisieren. Diese Aspekte werden, unabhängig
von den Erkenntnissen der Staatsanwaltschaft, weiterhin im Fokus der Fachschaftsarbeit stehen
und von den Vertretern der Fachschaften vertiefend in ihre Arbeit aufgenommen. 

Ausdrücklicher  Dank,  in  diesem  Zusammenhang,  gilt  dem  Referat  für  Frauen  und
Geschlechtergerechtigkeit  und  der  gremienübergreifenden  konstruktiven  Zusammenarbeit  der
selbstverwaltenden Studierendenschaft der Universität Bonn.



TOP 6: Finanzen

BFsGs Vorstellungen:

Nr. Fachschaft Zweck Betrag
in Euro

1 Agrarwissen-schaften Exkursion Soest
WS 19/20

240,00 €

2 Agrarwissen-schaften Erstiarbeit
WS 19/20

800,00 €

3 Agrarwissen-schaften FS-Raumverschönerung
WS 19/20

1.116,37 €*

4 Agrarwissen-schaften BAFT Dresden
WS 19/20

780,00 €*

5 Altamerikanistik/
Ethnologie

Erstiarbeit
WS 19/20

378,79 €

6 Altamerikanistik/
Ethnologie

Musikbox
WS 19/20

249,99 €

7 Altamerikanistik/
Ethnologie

Workshop
WS 19/20

695,60 €

8 Altamerikanistik/
Ethnologie

Erstifahrt Kirchhundem
WS 19/20

700,00 €

9 Biologie BuFaTa Essen
WS 19/20

150,00 €

10 Biologie Ersti-Frühstück
WS 19/20

294,47 €

13 Kulturanthro-pologie Studierendentagung Hamburg
WS 19/20

216,24 €

14 Molekulare Biomedizin Ersti-Fahrt Radevormwald
WS 19/20

852,80 €*

16 Pharmazie Bundesverbandstagung Erlangen
WS 19/20

566,23 €

17 Pharmazie Erstiarbeit
WS 19/20

656,92 €

18 Pharmazie Ersti-Arbeit
WS 19/20

94,00 €

Von Orient/Asia und Pharmazie laufen die Wahlprüfungen noch

Vorankündigungen

Vorstellen:



 Vorankündigungen vorgestellt:
o Pharmazie: FS-Pullis und Shirts 450€ insgesamt bei Eigenanteil 10€ - 30 

Personen - Werbung für die FSV
 Die Pullis kosten 25€ pro Stück
 Pro: Arbeitskleidung
 10 € ist ein hoher Eigenanteil
 Druck wird bezahlt bei Geschichte, aber die Pullis nicht

o GeKosKa fehlt noch:
 Es wurden Sachen dazu abgegeben – 

o Medizin fehlt
 2 Wochen Frist wurde nicht eingehalten

o Geographen machen Veranstaltungen in ihren Veranstaltungen – Ge-
schichte sehen da kein Problem

TOP 7: Sonstiges

- Gemeinsame Anfrage vom Rektor für eine coole Veranstaltung für Studies:

- er hat 10.000€ „übrig“ die er gerne gut investieren möchte. Z.B. in eine Talkrunde mit besonderen

Persönlichkeiten in entspannter Atmosphäre:

o 1. Was sind coole Kneipen mit Platz?
 Bilabonn
 Doubliner
 Kult 41
 Alter Zoll
 Cafe Blau
 Limes (ist in der Tontechnik scheiße) - dagegen

o 2. Was sind coole Persönlichkeiten – über wen will man mehr wissen? Von der
Uni

 Jürgen Kinski
 Harald Lesch
 Bernhard Hoecker
 Luke Mockridge

 VWL: Lena
o Koordinierungsausschschuss des Reakkreditierungs-Pools (KaSaP)
o Seminare für System- und Programmakkreditierung

 Sollen parallel in Bonn stattfinden
 Braucht 2 Räume für an die 20 Personen (plus Küche)

o Leute für die Organisation werden gesucht
o An Martin Hecimovic wenden dazu: mhecimovic@studentischer-poll.de

 Tim war auf ner Veranstaltung der Uni zur Systemakkreditierung
o Konferenz sollte sich damit auseinander werfen

 Schmeißt Evaluationen über den Haufen
 Steuerungsgruppe wird es wohl geben

 2 Studies
 Idee: auch zur FK einzuladen, dass Leute kommen und uns was erklären

mailto:mhecimovic@studentischer-poll.de


 Erasmus
 Wollt ihr während der welcome-week was machen für eine Vernet-

zung?
 Mail dazu wird weitergeleitet

- Liedl ist übernächstes Mal nicht da (16.03)

- nächste Woche TO: Wahlen von Gremien

Die nächste FK findet am 16.03.2020 um 19:07 im 
Sitzungssaal des Juridicums

 statt. 
Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung
2. Genehmigung des letzten Protokolls

3. Berichte aus den Fachbereichen
4. Berichte aus dem AStA,SP und anderen Gremien

5.Berichte aus dem Referat
6. Finanzen
7.Sonstiges

Christoph, Theresa, Vivian, Nele, Gregor, Marie, Ann-Christin


